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Le début des hostilités de la
SPECQUE 2023 

Hier, la cérémonie d’ouverture de la SPECQUE 2023 s’est tenue à l’université
de Luxembourg pour sa 25ème édition. Elle a eu le privilège d’accueillir les
membres de la SPECQUE, dont de nombreux néospecquois et
néospecquoises, ainsi que des invitées de marque telles que Madame Anne
CALTEUX, représentante de la Commission européenne au Luxembourg,
Madame l’Ambassadrice Fatou MARA NIANG, représentante de
l’Organisation internationale de francophonie auprès de l’UE, Madame Tilly
METZ, membre du Parlement européen dans le parti Les Verts, et Madame
Claire POUMARAT, membre de la Chaire de recherche en études
parlementaires à l’Université de Luxembourg.

Eva EUSTACHE
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La SPECQUE, un enrichissement tant social que culturel
Les intervenants étaient unanimes sur ce point : cette expérience est unique
autant sur l’apprentissage des institutions européennes, souvent méconnues
des citoyens européens, que sur le développement des relations humaines
entre divers étudiants européens et internationaux. La simulation rend à la fois
possible les échanges, qu’ils soient sociaux ou culturels, et les défis rencontrés
quotidiennement dans les organismes européens. En y prenant part pendant
une semaine, les participants de la SPECQUE seront, comme l’a dit Madame
METZ, “confrontés à de multiples challenges et défis” et devraient le “prendre
au sérieux pour leur vie actuelle et future”.

 Les enjeux européens au sein de la SPECQUE
Comme l’ont rappelé les différentes invitées, la SPECQUE s’inscrit dans un
contexte d’actualité. En effet, les institutions ont été critiquées par de
nombreux citoyens européens et ils souhaitent être plus écoutés dans les
prises de décisions européennes. La SPECQUE est l’occasion d’en apprendre
plus sur les institutions européennes afin de mieux appréhender les élections
européennes qui auront lieu en juin 2024 mais aussi de débattre et de
connaître le jeu politique d’un parlement qui régit un ensemble de pays et d’un
parti jouant un rôle clé dans un hémicycle.

Les atouts de la SPECQUE selon les invités
Les maîtres mots de la cérémonie étaient la jeunesse et la francophonie,
rassemblant des personnes d’horizons différents mais partageant la même
langue. C’est avec ces deux termes en particulier que les intervenantes ont
tenu à mettre l’accent sur les particularités de la SPECQUE en appuyant sur le
dynamisme et le partage dont font preuve les jeunes dans cette expérience.

Les remerciements du CA et la première assemblée générale
extraordinaire

La cérémonie s’est achevée par les remerciements de chaque membre du
conseil d'administration (CA) sur l'importance de leurs efforts sans lesquels
l'événement n’aurait pas eu lieu. Puis, la première assemblée générale
extraordinaire s’est déroulée et l’article 47 modifié des règlements généraux
sur la conformité des candidatures pour le CA a été adopté à l’unanimité. Le
CA a rappelé à tous l'importance du respect et de la bienveillance dans la
semaine, en insistant sur le code de conduite et la nécessité de bien se
comporter durant toute la durée de la simulation.

Rachel FANONNEL



Perspecquetive @laspecque

Le chaos de la Première 
Ce matin, lundi 24 juillet, se tenait l’Assemblée Générale ordinaire en
séance plénière à Terres Rouges. La séance plénière a débuté par un
discours du député Rémi CARTON afin d’installer la Présidence. Cette
séance plénière a donc permis à la Présidence et aux membres du
Parlement de prendre la parole. Les commissaires se sont prononcés en
expliquant plus précisément le travail de la commission sur les trois textes. 

Les chefs et cheffes de groupes ont pu exprimer leurs idées dans les prises
de parole, certains marquant plus les esprits que d’autres. On peut penser
notamment à Léo TORRES, chef de file des Verts, avec son “1,2,3…” reprit
par le député ID Samuel LEPRINCE. Ces discours parfois mouvementés
n’ont pas abouti à de réelles propositions de la part des différents partis
car ponctués de nombreux rappels au règlement. Le député ID mentionné
plus haut a lui-même été repris de nombreuses fois sur la masculinisation
des titres de la Présidence, jusqu’à son exclusion durant la plénière de
l’après-midi.  

Les groupes ont cherché à convaincre, mais cette démarche a rapidement
été vaine. En effet, les partis ont cherché à s’attaquer les uns et les autres
à travers leur prise de parole. Par exemple, la joute verbale entre le S&D et
ID sur l’affaire de corruption Qatargate pour le premier, et sur celle des
détournements d’argent de la Russie pour le second. 
Le débat a tourné court et s’est donc conclu sur une absence de
compromis, les députés campant sur leurs positions. 

Le commissaire Desfossés pour la commission INTA est ensuite resté sur
ses positions lors de son discours sur le cas du régime SPG, sujet à de
nombreux débats pendant la séance. Le rapporteur est, lui, contre l’avis du
commissaire puisqu’il a émis l’idée de simplifier le SPG. 

Ainsi, la morale de l’histoire de ce jour nous montre que les membres du
Parlement doivent agir en tombant sur des compromis plutôt que de
chercher à discréditer une personne ou un groupe. 

Zoé VIAULT & Rachel FANONNEL
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Communiqué 

Aujourd’hui avait lieu, en plénière du Parlement européen,
une séance de questions à la Commission. Cet exercice
malheureusement rare est pourtant essentiel, une
opportunité bienvenue pour les député.e.s européen.ne.s
d’exercer leur pouvoir de contrôle de la Commission. Les
Socialistes et Démocrates ont donc légitimement soutenu
sa mise à l’ordre du jour.

La promesse était celle d’un grand moment démocratique.
Mais les droites européennes l’ont tourné en pantomime
en décidant d’en faire la mise en scène d’une attaque en
règle contre la Commission européenne. Pour les droites,
tout était prétexte à attaquer, discréditer et mettre à mal
les Commissaires.

Les Socialistes et Démocrates, eux, ont posés des
questions concrètes, essentielles pour avancer les droits
des citoyen.ne.s européen.ne.s. Ils ont interrogé la
Commission sur l’impact des violences policières sur les
populations Roms et les gens du voyage, sur la poursuite
des objectifs du Pacte Vert, ou sur les risques posés par
les perspectives de privatisation de la défense.

*« Il est regrettable que les droites aient renoncé à
utiliser leur temps de parole pour relayer les
interrogations de nos concitoyen.ne.s, et aient préféré
ouvrir d’énièmes vendetta personnelles. Il ont préférer
parler de personnes plutôt que de parler de la vie de
gens »* a déclaré Rémi Carton, membre du Parlement
européen et du groupe des Socialistes et Démocrates.

*« L’Union européenne mérite mieux que des
guéguerres de tranchées entre le PPE et un
Commissaire. La réponse aux immenses défis de notre
temps ne peut pas être de chercher à couper des têtes,
et la recherche de la transparence ne doit pas se faire
au détriment de la recherche d’avancées concrètes »*
a-t-il ajouté.

Rémi CARTON 

Questions à la Commission : pour la droite, une occasion ratée de parler
des gens !*

Hugo PEREIRA
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MEMES DU JOUR

Joyeux anniversaire à Félix CLOUZEAU notre commissaire LIBE 



CLIQUEZ SUR L'ICÔNE SUIVANTE POUR ALLER VERS LA CHAÎNE 

Rejoignez nous sur Twitch pour
notre première matinale !

Des informations cruciales y seront révélées...

Actualités

Députés

"Madame la/le Présidente"

"Agence  de voyage"

Compromis

Discours douteux


